



Bruselas, 1 de septiembre de 2021

A la atención de Ylva Johansson, Comisaria europea de Asuntos de Interior, y de Helena Dalli, Comisaria europea de Igualdad

Estimada Comisaria Johansson,

Estimada Comisaria Dalli,

La pasada semana un grupo numeroso de eurodiputados liberales remitimos una carta en la que solicitábamos una reunión extraordinaria de ministros europeos de igualdad en el contexto de la actual crisis y de la realidad a la que se enfrentan millones de mujeres y niñas en Afganistán. Si hay alguna crisis humanitaria con un especial sesgo de género es ésta. Por ello, nos dirigimos a ustedes para llamar su atención sobre la situación de las mujeres afganas que han tenido un papel relevante en la construcción de la institucionalidad democrática del país en los últimos veinte años. Nos referimos a las muchas mujeres con papeles centrales en la sociedad afgana que no han sido evacuadas del país y no han estado en las listas prioritarias de la Unión Europea ni de los Estados Miembros. La comunidad internacional no puede dejarlas atrás.

Medios de comunicación han denunciado que la mayoría de las 69 diputadas del Parlamento afgano no han podido abandonar el país. Estas mujeres han sido pilares importantes para avanzar en las agendas de igualdad y de género, pero, al mismo tiempo, el carácter público de su cometido las convierte hoy en objetivos del radicalismo. Fue la comunidad internacional, incluida la Unión Europea, quien se mostró orgullosa de que representaran el 27 % de los escaños parlamentarios y utilizó su trabajo y posición como ejemplos del cambio social. Igualmente, las, al menos, 270 juezas afganas que han sido pioneras en la incorporación de la mujer al ámbito jurídico, están hoy señaladas por sus sentencias. Un problema que también atañe de manera especial a académicas, trabajadoras de la salud, defensoras de los derechos humanos, periodistas o funcionarias. Sabemos que sus vidas corren un grave riesgo, por lo que ahora es el momento de apoyarlas en caso de que quieran abandonar Afganistán de una forma rápida y segura.

Teniendo en cuenta la posibilidad de nuevas evacuaciones de civiles organizadas por países europeos y otras posibles iniciativas internacionales como la inicialmente propuesta por Francia en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para crear una zona segura en Kabul para las evacuaciones, le instamos a que impulsen la asunción de un mayor nivel de compromiso por parte de la Unión Europea y sus Estados Miembros, incluyendo los nombres de estas mujeres en los próximos planes de evacuación. Mujeres claramente relevantes por sus funciones y papel social, además de por su actitud valiente.

Tal y como han alertado el Comité de las Naciones Unidas para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW) y el Comité de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño (CRC) y, como se subrayó en la primera Conferencia del G-20 sobre el





empoderamiento de la mujer, la protección y la seguridad personal de la población afgana, especialmente de las mujeres y las niñas, requiere un compromiso reforzado por parte de toda la comunidad internacional. La Unión Europea y sus Estados miembros pueden convertir este compromiso en acciones apoyando y aprovechando futuras oportunidades para evacuar a las mujeres de estos colectivos que deseen abandonar el país y que hoy son especialmente vulnerables por su actividad profesional.

Muchas gracias de antemano por su consideración.

Atentamente,

Inés Arrimadas, *Presidenta de Ciudadanos y Portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos en el Congreso de los Diputados* 

Soraya Rodríguez, Eurodiputada de Ciudadanos

Luis Garicano, Eurodiputado de Ciudadanos

Maite Pagazaurtundúa, Eurodiputada de Ciudadanos

Jose Ramón Bauzá, Eurodiputado de Ciudadanos

Jordi Cañas, Eurodiputado de Ciudadanos

Susana Solís, Eurodiputada de Ciudadanos

Adrián Vázquez, Eurodiputado de Ciudadanos